

seperti halnya pada saat anak introvert bercerita pada ibunya dengan berbicara secara langsung tatap muka dengan orang tua, dengan demikian proses komunikasi dengan anak semakin lebih intens.

Pola komunikasi sekunder merupakan proses penyampain pesan yang di lakukan dengan menggunakan alat maupun sarana setelah media pertama yakni simbol-simbol tertentu, disini anak introvert melakukan komunikasi menggunakan media untuk mengirim pesan melalui handphone maupun dengan media sosial tertentu untuk berkomunikasi. Pola komunikasi linier karena anak introvert saat penyampain pesan kepada orang tua berasal dari satu titik lurus yakni anak introvert sebagai komunikator dan orang tua sebagai titik terminal, jadi proses komunikasi yang di lakukan secara langsung tatap muka begitu juga sebaliknya.

Sedangkan berdasarkan hasil uraian wawancara dengan keluarga ibu Siti dan ibu Suafa yang mempunyai anak ekstrovert begitu juga anak ekstrovert yakni Dwi Sapta Ainur R dan Fifin Ranto Jufanka bahwa pola komunikasi orang tua terhadap anak ekstrovert adalah pola komunikasi primer, sekunder, linier dan sekuler, dikatakan pola komunikasi primer karena orang tua saat berkomunikasi dalam mendidik dan mengasuh anak ekstrovert yakni secara langsung dengan bertatap muka baik secara verbal maupun non verbal, keterbukaan

anak ekstrovert yang lebih bisa mamahami pesan yang disampaikan komunikator yakni orang tua sendiri dan anak sebagai komonikan, dengan demikian komunikasi antara orang tua dan anak akan tercipta secara efektif, begitu juga di katakana pola sekunder karena berkomunikasi menggunakan media sebagai saluran kedua yakni dengan telepon atau dengan media sosial.

Pola komunikasi sirkular secara harfiah merupakan komunikasi berbentuk bulat atau bundar, jadi komunikasi yang di lakukan hanya anak ekstrovert saja ini yang sebagai komunikator mampu menyampaikan pesan dengan baik dan terjadinya feedback timbal balik seperti saat bercerita dengan orang tua maupun berkomunikasi dengan orang lain, sikap anak introvert yang tertutup dan bersikap dingin menjadikan hubungan interpersonal tidak baik dan komunikasi yang terjalin tidak efektif karena tidak ada timbal balik atau feedback.

Jadi untuk membentuk kepribadian anak, orang tua mempunyai peran penting seperti halnya dari anak introvert yakni saat orang tua membatasi anak agar tidak bergaul dengan anak orang kaya dan menjadikan anak menjadi minder dan malu untuk tampil percaya diri, dari sini faktor ekomoni juga berpengaruh besar dengan membentuk kepribadian anak, ketika anak dibatasi menjadikan anak tidak bisa mengembangkan minat dan bakatnya.

Selanjutnya dalam mendidik dan mengasuh anak introvert maupun ekstrovert dari semua keluarga informan dapat disimpulkan bahwa komunikasi persuasif merupakan kunci utama dalam membangun hubungan interpersonal yang baik antara orang tua dan anak sehingga mampu menciptakan komunikasi yang efektif dengan banyak hal yang akan bisa diterima anak.

2. Bentuk Komunikasi Orang Tua Terhadap Anak Introvert dan Ekstrovert.

Temuan peneliti selanjutnya adalah tentang bentuk komunikasi orang tua terhadap anak introvert dan ekstrovert, Dengan bentuk komunikasi interpersonal antara orang tua dan anak mampu melakukan komunikasi yang efektif, sehingga dalam proses penyampaian pesan orang tua sebagai komunikator kepada anaknya yang sebagai komunikan dengan gaya bahasa secara verbal maupun non verbal baik secara langsung maupun tidak langsung dari proses ini menjadikan komunikasi yang efektif antara orang tua dan anak introvert maupun ekstrovert.

Untuk anak introvert lebih sulit untuk mencapai komunikasi yang efektif, akan tetapi orang tua anak introvert selalu memberikan pengertian dan nasehat dengan pendekatan komunikasi yang bersifat

3. Konatif : merupakan perilaku yang sudah sampai tahap hingga individu melakukan sesuatu terhadap objek.

Dari beberapa informan yang dirasa cukup untuk diambil data dengan wawancara mulai dari orang tua, anak introvert dan ekstrovert yang di harapkan mampu mengetahui pola dan bentuk komunikasi mereka agar mudah mengarahkan untuk kedepannya, perlunya komunikasi persuasif dengan anak introvert dan ekstrovert agar tercapai komunikasi yang efektif, informan dari orang tua yang sebagai komunikator menyampaikan pesan kepada anaknya yang sebagai komunikan dengan proses komunikasi persuasif agar komunikan mampu memahami dan melakukan feedback ke pengirim pesan.

Nothstine mengatakan dalam modul Komunikasi Persuasif bahwa pelaksanaan komunikasi persuasif bukanlah hal yang mudah. Agar dapat mengubah sikap, perilaku, dan pendapat sasaran persuasi, seorang persuader harus mempertimbangkan faktor-faktor sebagai berikut:

- a. Kejelasan Tujuan

Tujuan komunikasi persuasif adalah untuk mengubah sikap, pendapat, atau perilaku. Apabila bertujuan untuk mengubah sikap maka berkaitan dengan aspek afektif, mengubah pendapat maka berkaitan

karena di dalam pola terdapat bentuk komunikasi yang merupakan bagian proses pola komunikasi anak introvert dan ekstrovert, ada empat bentuk komunikasi, yakni :

1. komunikasi intrapersonal merupakan proses berfikir dalam selektifitas terhadap pesan yang akan di sampaikan dan tidak melibatkan orang lain dalam proses tersebut, baik dia menolak atau menerimanya.
2. komunikasi interpersonal merupakan komunikasi yang terjadi bila berkomunikasi orang lain atau seseorang dengan sejumlah orang, baik di lakukan secara verbal, non verbal maupun vocal.
3. Komunikasi kelompok adalah interaksi tatap muka dari tiga individu atau lebih dengan tujuan yang sudah di ketahui sebelumnya
4. Komunikasi massa yaitu komunikasi kepada orang banyak yang bersifat massa, dan dengan media massa.

Sedangkan dengan teori interpersonal jika dalam hubungan interpersonal antara anak introvert dan ekstrovert dengan orang disekelilingnya tercipta dengan baik maka akan tercipta komunikasi yang baik dan efektif pula, karena anak introvert yakni Asfa Laila saat berkomunikasi dengan ibunya yakni ibu Hentik Elfiyah dengan bentuk komunikasi interpersonal menggunakan bahasa verbal maupun non-verbal seperti simbol-simbol tertentu, tetapi ibu Hentik Elfiyah dari anaknya yang introvert juga di tuntut agar lebih peka dengan bahasa simbol anak,

sedangkan hubungan interpersonal anak ekstrovert yang sangat mudah untuk bergaul dengan siapa saja, anak ekstrovert sangat terbuka karena itu bentuk komunikasi anak ekstrovert meliputi semuanya, Dwi Sapta Ainur R. merupakan anak ekstrovert yang pada saat berkomunikasi dengan ibunya sangat terbuka dengan bentuk komunikasi interpersonal dengan gaya bahasa verbal maupun non verbal, begitu juga saat berkomunikasi dengan banyak orang maupun kelompok yang tercipta dengan baik karena memiliki kepercayaan diri yang tinggi, tertariknya dengan tantangan baru dan di era modern saat ini terkadang berkomunikasi dengan media sosial, itu menurut keterangan ibu siti dari anaknya yang ekstrovert.

Karakter hubungan interpersonal dari informan antara orang tua dan anak lebih cenderung ke anak ekstrovert karena anak ekstrovert lebih terbuka dengan orang di sekitarnya sehingga mampu bersosialisasi dengan baik dan terwujudnya komunikasi yang efektif, akan tetapi dengan anak introvert yang tertutup menyulitkan orang di sekitarnya terutama orang tua yang begitu dekat dengan anak, sehingga orang tua harus memperhatikan betul apa yang menjadi kemauan anak, dan pada dasarnya anak yang di lahirkan di muka bumi ini pasti memiliki kelebihan dan kekurangan tersendiri.

